

たくさんのご意見ありがとうございました！

市民アンケートに際してはたくさんのご意見・ご要望が寄せられました。すべての意見を記載するには限界がありますので、守岡ひとしのホームページ（<http://hmorioka.info>）で全文をご覧いただければありがたいです。寄せられたご意見・ご要望にもとづいて、今後の活動に活かしていく所存です。

<まちづくり>

- ・上山市民で良かったと思える何かがほしい。リナワールド市民料金とかあればいいな。成人式会場にするとか。ゆっくり入れる温泉ほしい。まじゃれも常連だけだし。議員定数見直すべき。駅裏に無料駐車場あればいい。観光客が利用できればいい。
- ・情報発信が必要。高齢者の健康活動の場（ボーリング・カラオケ・卓球等）が必要。
- ・ファミリーレストラン、回転寿司、本屋等必要。市内だけでお金が回るように考えるべき。

（同様の意見が多数ありました）

- ・上山市は自然があり住みやすくちょうどいいくらいにスーパーやドラッグストア、コンビニなどがありとても良いと思います。衣料品店がもう少しあったら良いと思います。全体的にはとても気に入っているまちなので、これからも町内の清掃活動なども積極的に参加して、キレイな上山市を目指していけたらいいなと思いました！
- ・駅を中心とした開発で、南方面、東方面が遅れている。南方面の開発で市の発展に結びつくと考え。
- ・廃墟になった旅館や建物の整備を図ってほしい。
- ・中心商店街の活性化。旧村尾・城戸口屋の対策（温泉街に廃館があるのはマイナス）。
- ・大手の出店により町の小売店はシャッターを下ろすしかありません。まちづくりにおいて店の経営者の参加はあるのでしょうか。
- ・まちづくりについて倉敷の方を勉強してほしい。蔵のある立派なところを次々と壊してしまい、どうなっていくのか。
- ・上山藩 400 年で盛り上がったが、一年限りで終わらせず歴史の道めぐりなど中心地活性化をさらに続けてほしい。ワインづくり等で移住してこられた方を市全体で支えてあげたい。
- ・経塚山、大平山の山頂の木を伐採し、景観整備を図ってほしい。
- ・子どもたちが気軽に外で遊べる大型公園があれば、他市からも子どもたちが集まるのではないのでしょうか。
- ・体育文化センターは稼働率も高く新規の団体が利用することは困難です。こうした中、「働く婦人の家」をなくすことは時代の要求に反しています。市民が利用できるホールが必要です。
- ・健常者目線だけでなく、バリアフリーに特化したまちづくりをしてほしい。点字ブロックを中心街だけでなく市内全域に。交通標語など小中学生に募集して危険な箇所に看板を設置する。
- ・前向きなアイデア、企業誘致、発展に対する戦略等考えなければますます過疎化が進む。
- ・上山に遊びに来た人から「駅前に食べ物屋が少ない」と言われた。
- ・上山ほど暗いまちはないと思います。60年住んでいますが、変化がほとんどありません。駅前の整備にしる駅前らしくありません。
- ・他市町村との合併反対。上山市独自でがんばろう。
- ・観光振興の一つとして現在荒れ状態の元上山農高跡地に県の施設である県立博物館を誘致して、市内外の方々に多数訪れる場を提供してはどうでしょうか。
- ・農業する人が少なくなって畑ががら空き状態。後継者の必要性。農地を会社式にして空き地を借りてもらって地元の農産物を拡充してもらいたい。

- ・海外や県外から移住しやすい環境にしてほしい。

<生活関連>

- ・（年金問題で多数ご意見をいただきました）
- ・コロナの飲食店への補償は2年目まで。3年目以降は何もないが、店の利用率はあがっていない。
- ・福祉課の方には助けていただき感謝しております。
- ・経済対策をお願いします。南陽市や川西町などでは市民一人ひとり、お腹の中の子どもにまで「クーポン」が配布されています。上山市では一回もいただいたことがありません。
- ・過疎化対策の重視（多数ご意見をいただきました）。
- ・公営住宅の建設を希望します。
- ・コロナ対策で陽性だったにもかかわらず対応が不備で、肺炎を起こした。改善が必要。
- ・Pay Pay 割引の財源はどこから出ているのでしょうか。市民の税金が上がることはないのでしょうか。Pay Pay が使えない人もいますので市民全体に還元できる方策もあるのではないのでしょうか。
- ・ひとり親家庭や低所得の方々への経済支援を強化してほしい。
- ・ひとり親家庭への除雪支援。
- ・タクシー会社に補助してほしい。夜間利用のタクシー台数を増やしてほしい。
- ・一年くらい前にあった郵便ポストがなくなって非常に困っている。
- ・若者の働く場所がない。働く場所がないので生活そのものが苦しく、子育てにも影響してくると思います。子どもが好きな道に進み、学問もできる世の中になってほしい。
- ・山形市は水道料の基本料金を無料にするとか考えているようです。上山市も考えてほしい。
- ・旧大泉工業解体工事が行われていますが、騒音防止策を講じていただきたい。
- ・南中前の土地が更地になったのはなぜか？郵便ポストまで撤去されてしまい不便だ。
- ・野良猫の問題について、市役所の人と保護活動をしている人々と一緒に保護の手助けをしていただけないのでしょうか。空家をシェルターにしたり、予算をクラウドファンディングしたりと色々あると思います。保護猫の譲渡会を上山市でやってみたり、SNS などで配信してたくさんの人に知ってもらいたいと考えます。
- ・エコに向けた取組。薪ストーブ普及への補助や薪燃料のシステム化（農林業とかかわって）。
- ・市内公共施設においてベテラン職員が3人退職し大変な状況です。調査して改善を図ってください。

